

Abstract

Die Wirklichkeit als Konstrukt

Bemerkungen zum Radikalen Konstruktivismus

Robert Hofstetter

Da die von den neuen Medien erzeugten virtuellen Welten immer einflussreicher werden, drängt sich heute stärker denn je die Frage auf: *Wie wirklich ist die Wirklichkeit?*

Die radikalen Konstruktivisten Heinz VON FOERSTER, Ernst VON GLASERSFELD, Paul WATZLAWICK, Humberto MATURANA und Francisco VARELA gingen von der These aus, das Gehirn sei ein selbstbezügliches System, das sich die Welt selbst erschafft. Anhand der Analyse von kurzen, markanten Texten soll ein Zugang zu dieser Position ermöglicht werden. Schließlich werden die Konsequenzen für die Kommunikation zwischen den Menschen aufgezeigt.